



PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre de alumno: Shareni  
Guadalupe Becerra Gutiérrez**

**Nombre del profesor: Nayeli  
Morales**

**Nombre del trabajo:**

**Segundo parcial**

**Materia: Seminario de tesis**

**Grado: 8°**

**Grupo: A**

Comitán de Domínguez Chiapas, febrero de 2023.

# USO DE LA MEDICINA TRADICIONAL COMO APOYO EN LA DIABETES EN ADULTOS

¿Qué?:

Materia: Seminario de tesis

Palabras clave: prevención, curación, salud, actividad hipoglucemiante, cosmovisión

Temas secundarios: ¿Qué es diabetes?, plantas que ayudan a la diabetes, forma de actuación de las plantas en el uso de la diabetes, antecedentes históricos de la medicina tradicional, que tanto ayuda un remedio natural en la patología

Tema general: uso de la medicina tradicional como apoyo en la diabetes en adultos

Dónde: Comitán de Domínguez

Países: México

Ciudades relacionadas: La Chinantla Uxpanapa Veracruz.

Regiones geográficas: región 3 fronteriza

Edificios: domicilio en particular

Cuando: enero- julio

Época: actual

Contexto histórico: existen registros de diversas formas de prácticas primitivas de la medicina en los pueblos primitivos, que han sobrevivido hasta nuestros días. Entre los diferentes tipos de medicina tradicional, se incluyen la de origen chino, el ayurveda, hindú y la unani árabe

Acontecimientos concretos: por la enfermedad de la diabetes que la padece gran parte de mi familia

Fechas: enero (buscar fuentes de información), febrero (realizar entrevistas a personas que padezcan la enfermedad), marzo (recolecta de información de plantas relacionadas con el tema), abril (verificación de información y recolecta de temas pendientes), mayo (borrador de elaboración), junio (verificación de elaboración de calidad), julio (últimos términos)

¿Quién?: Shareni Guadalupe Becerra Gutiérrez

Autores protagonistas: Shareni Guadalupe Becerra Gutiérrez

Personas entrevistadas: sin información

Investigadores relacionados:

Personajes históricos: hierbero, fitoterapeutico.

¿Cómo?

Documentos, objetos: fotografías

Métodos: encuestas, entrevistas, visitas

Inventos y descubrimientos: la OMS viene impulsando la promoción, integración y articulación de la medicina tradicional.

Tecnologías: computadoras, teléfono

## Determinación del tipo de investigación para la metodología

La investigación de tipo básica o teórica que fundamenta este tema, no es de aplicación inmediata, acerca del apoyo de la medicina tradicional en la diabetes, utilizando fines de elementos teóricos aportados por información ya conocida en este medio.

Donde aplicamos la teoría misma para el desarrollo de conceptos y de la opinión o experiencias de diferentes personas asociadas a este tema con el fin de mejorar el conocimiento, uso y administración de dichos factores para perfeccionar o evitar problemas futuros por el poco conocimiento

## Tipos de investigación: no experimental

Solo se observarán las situaciones ya existentes de diferentes personas para determinar factores causales, sin manipular ningún tipo de variables que ya estén presentes en personas afectadas. Solo analizándolo y obteniendo información

variable independiente:

- diabetes

variables dependientes:

- personas
- edad
- padecimiento
- fármacos
- medicina tradicional.

## Tipos de investigación

investigación cuanti-cualitativo

cuantitativo: porque recolectamos datos que nos ayudan a verificar teorías por muestras ya presentes en las personas, sin realizar trabajo experimental en los individuos.

Cualitativo: desarrollamos teorías para profundizar en el tema utilizando el sentido común para darles una solución que no está comprobada y basándonos desde la experiencia de las personas.

Tipos de investigación según la forma de recoger la información.

Investigación mixta: la información se obtiene de fuentes documentales como, libros, revistas, artículos de forma impresa como digital y se analiza e interpreta, como apoyo para obtener conocimientos. También se realiza trabajo de campo para observar al objeto de estudio acerca de la medicina tradicional para el tratamiento de la diabetes.

## Planteamiento

En la ciudad de Comitán de Domínguez Chiapas se formulan métodos alternativos, donde podemos ubicar una gran cantidad de personas con la enfermedad de diabetes, afectando así las 24 horas del día en los 365 días del año.

La diabetes es una enfermedad que afecta a personas de distinto sexo y edad, que es caracterizada por niveles elevados de glucosa en sangre debido a que el páncreas no produce suficiente insulina para regular al organismo. La medicina tradicional para la diabetes es un conjunto de conocimientos basados en la utilización de los recursos naturales para brindar un apoyo extra a el organismo mediante la práctica de la fitoterapia.

El problema se sitúa en que la medicina tradicional en el apoyo a la diabetes ha generado un índice de prácticas mal realizadas afectando así la salud de los individuos que no tienen conocimiento de las posibles dificultades que se desencadenaran en un mal uso del consumo o utilización de ellas.

Por tanto, la investigación propuesta da una solución a la problemática que se presenta en los individuos, brindando conocimientos adecuados de un uso correcto y evitando así posibles incidentes que puedan ocasionar un deterioro en su salud. Esperando con ello reducir y apoyar a la población que lo necesita para que tengan el cuidado debido con los diferentes métodos.